

Newsletter der Schulleitung für den Mai 2024

Wow, was für ein abwechslungsreicher Monat April in unserem Schuljahr. Von vielen spannenden Momenten und Erlebnissen mit glücklichen Schülern und Schülerinnen kann ich berichten.

Wir starteten nach den Osterferien gleich mit den intensiven Vorbereitungen für unsere jährliche Orchester- und Chorfahrt sowie für eine anpackende, mitreißende Projektwoche zum Thema: Das Lernen mit Umweltthemen.

Unsere Musikerkinder fuhren am 15.04.2024 an den Groß-Väter-See, um intensiv ihren Auftritt in der Philharmonie vorzubereiten. So eine Reise in die Schorfheide ist für die Kinder sehr spannend, oft das 1. Mal ohne Familie zu verreisen und damit etwas aufregend. Die Kinder haben täglich mehrmals in ihren Ensemblegruppen oder alle zusammen geprobt, gemeinsam alle Mahlzeiten eingenommen und hatten viele, schöne Freizeitaktivitäten. Es gibt dort einen Streichelzoo, Spielplätze und ein großes Sprungtuch, das Highlight für jede Kindergruppe. Abends wurden gemeinsam Gesellschaftsspiele gespielt, die Kegelbahn ausprobiert, am Lagerfeuer gegessen oder eine Disco organisiert. Ich besuche die Musiker gern einmal während ihrer Orchesterreise und erhalte die Möglichkeit, ihnen bei ihrer 1. Generalprobe zu zusehen und ihrer Musik zu lauschen. Dieser Moment ist wunderschön, denn die Kids geben sich große Mühe, dass alles gut klingen kann und schaffen es, ohne Unterstützung der erwachsenen Musiker an der richtigen Stelle mit ihrem Musikinstrument einzusetzen. Das ist konzentrierte Arbeit und setzt ein längeres Proben voraus.

In derselben Schulwoche übernahmen die anderen Schüler und Schülerinnen unserer Schule große Verantwortung für unsere Schule und packten gemeinsam an: Es wurde intensiv geputzt, angemalt, gesäubert, entsorgt, aufgeräumt, gepflanzt. An allen Stellen in den Schulgebäuden, auf dem Schulhof, im kleinen Gärtchen, auf dem Bolzplatz, im Schulgarten, im Humboldthainpark waren fleißige Jungen und Mädchen zu sehen, die mit viel Freude täglich mehr Glanz und Sauberkeit in unsere Schule brachten. Das Wetter spielte zwar nicht so mit, doch mit viel Bewegung hielten wir uns warm. Der Wille, wir schaffen es alle gemeinsam unseren Lernort schön und sauber zu gestalten, war deutlich zu spüren und spornte alle an. So säuberten wir unsere Mensastühle, Treppenhäuser, Flure, räumten die Klassenräume auf, entsorgten Kartons und trennten Hausmüll von wiederverwendbaren Materialien. Einige Klassen befreiten unsere Hochbeete und das kleine Gärtchen von Unkraut und bepflanzten diese mit neuen, schönen Pflanzen. Dabei dachten wir auch an unser tägliches gesundes Frühstück pflanzten verschiedene Kräuter sowie Salate. Andere Klassen gestalteten die Mülleimer unseres Schulhofes neu, damit wir es auch hier lernen, Müll zu trennen und strichen Europaletten für neue Sitzgelegenheiten auf dem Schulhof an. Weitere Klassen probierten sich in unserer Lehrküche aus und organisierten ein gesundes Frühstück oder Mittag für alle Kids der Klasse. Eine Klasse schuf sehr selbständig kleine Stopp-Motionsfilme zum Thema: Umweltschutz. Wir besuchten die Jugendkunstschule Mitte, das FEZ Wuhlheide, das Labyrinth Kindermuseum, das Kaufhaus Noch Mall, um an verschiedenen Workshops zur Nachhaltigkeit teilzunehmen. Am Freitag waren wir alle stolz auf das Erreichte und wir wünschen uns, dass wir täglich auf unser Wohlbefinden in einer sauberen Lernumgebung achten.

Außerdem wurde im April der Känguru-Wettbewerb der Mathematik durchgeführt. Dies ist ein weltweiter Wettbewerb, der einmal im Jahr durchgeführt wird. Fast 80 Kinder unserer Schule

meldeten sich freiwillig an und stellten sich den 24-30 Knobelaufgaben je nach Altersstufe. Unsere Fachkonferenzleiterin Frau Fleischer managte die Organisation, Durchführung und Korrektur dieses Wettbewerbes. Herzlichen Dank!

Der 3. Jahrgang nahm an den Vergleichsarbeiten in Deutsch und Mathematik teil.

Am 30.04.2024 war es dann so weit: das Philharmoniekonzert der musikbetonten Grundschulen stand an. Morgens ging es zur Generalprobe schon in die Philharmonie und um 18 Uhr war begann das Konzert. 8 der 17 musikbetonten Grundschulen Berlins zeigten ihr Können im Kammermusiksaal der Philharmonie an diesem Abend. Die anderen Grundschulen musizieren am 02.05.2024.

Die Humboldthain- Grundschule trat als 6. Schule auf. 52 Schüler und Schülerinnen unserer Schule standen auf der Bühne, davon 15 Chorkinder und sangen und musizierten zusammen. Mit viel Freude und einem Lächeln präsentierten sie gemeinsam „Let the sunshine in“ und „Shake it off“. Das Publikum wurde mitgerissen und klatschte schon während der Aufführung. Die Kinder freuten sich über den großen Applaus. Herzlichen Dank an alle Musiker und Musikerinnen für diesen schönen Abend!

Hier schon ein Tipp: Unser großes Sommerfest der Humboldthain-Grundschule wird am 11.Juli 2024 stattfinden.

Ein paar Termintipps für unsere Eltern für den Monat Mai:

- Am 16.05.2024 finden die sportlichen Bundesjugendspiele für die Jahrgänge 3 – 6 im Poststadion statt. Die Jahrgänge 1 und 2 werden am selben Tag auf unserem Bolzplatz ein kleines Sportfest organisieren.
- Neuer Termin: Am 16.05.2024 treffen sich unsere Elternvertreter(innen) zur nächsten Gesamtelternvertreterrunde. Ich freue mich auf einen regen Austausch.
- Am 30.05.2024 trifft sich unser Förderverein zur jährlichen Vereinssitzung.
- Am 31.05.2024 tagt unser nächstes Schülerparlament.

Y. Bluhm
Schulleiterin

1. Mai 2024